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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

碼上看

港首季超級豪宅成交67宗
同期全球第二多

2023香港旅遊業
十優推介

掃碼睇文

掃碼睇專題

雙幣櫃台19日推出
港股未必大幅反彈

掃碼睇文
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【香港商報訊】記者蘇尚報道：全球投資專業
人士組織 CFA 協會昨日發表 2023 年全球畢業生
展望調查結果，在1萬名受訪者中，四分之一認
為金融業能夠提供最佳的就業前景，升幅達9個
百分點。與上次於2021年進行的調查相比，金融
業從第5位躍升至榜首，取代此前高踞榜首的教
育行業。

在香港，受訪畢業生對金融、STEM、資訊科
技與電訊類別的就業前景最有信心。相對於
2021 年，他們對這 3 個行業的信心度均錄得顯
著升幅，金融業從 16%升至 27%，STEM 從 15%
升 至 26% ， 資 訊 科 技 與 電 訊 則 從 18% 升 至
25%。

香港畢業生整體對前途感到樂觀，67%表示對
自 己 未 來 的 就 業 前 景 抱 有 信 心 ， 逾 四 分 三
（76%）的受訪香港畢業生表示，他們清楚僱主
對職場新手有何要求，與2021年的水平（46%）
相比，畢業生的信心度大幅提升。

超過四分一的受訪畢業生（29%）認為金融業

是大學畢業後的首選行業，其次是資訊科技與電
訊（25%）和醫學（21%）類別。另外，他們認
為金融與醫學是最有價值的大學學科。

近1/3港生選擇入政府
值得一提的是，在最穩定和最具吸引力的就業

選擇方面，近三分一的香港畢業生選擇政府部
門，遠高於全球平均的17%。

香港畢業生並不打算長時間任職第一份工作，
超過半數（53%）只會在第一份工作任職一至兩
年。薪酬待遇是員工留任的一大誘因，事實上，
愈來愈多香港畢業生在尋找工作機會時希望獲得
理想薪酬，比例從 2021 年的 25%上升至今年的
61%，良好的休假福利（46%）和明確的晉升機
會（45%）位列第二和第三。

CFA協會總裁兼行政總裁傅孟琳表示，疫情固
然帶來不明朗因素，但全球各地的學生和應屆畢
業生對就業前景感到樂觀，當前畢業生尤其對金
融業有信心，明顯高於其他職業。

CFA協會調查：畢業生首選金融業

房務餐飲前台最重災

【香港商報訊】記者萬家成報道：特區政府日前
公布輸入外勞計劃安排，涉及建造及運輸業等，合
計配額兩萬個。財政司副司長黃偉綸昨日在電台節
目指出，現時兩萬名額估計只佔欠缺勞工的一半，
政府會逐季派出名額，每半年向勞顧會報告一次情
況。

黃偉綸表示，過去幾年香港出現結構性人手短
缺；以建造業為例，香港未來幾年有三鐵三路工
程，同時亦推展北部都會區及交椅洲填海計劃，估
計缺少數萬人手。他續指，政府會有小組負責處理
建造業及運輸業的輸入外勞申請，當局會每季接受
申請，預計首季先處理數千個名額。

他預計，這次輸入外勞計劃最快會是護理院舍員
工，接下來相信會是建造界和運輸界，在第四季內
部分應該可以來到。

另外，輸入外勞計劃暫停執行現有26個職位類別
不得輸入勞工規定，包括侍應、接待員、收銀員和

送貨員等，為期2年；並規定外勞薪資不得低於本地
同行業中位數。

勞工及福利局局長孫玉菡在同一節目表示，市場很
多元化，不是每個行業都可準確統計薪資水平，一些
涉及多工種的行業就比較複雜，政府要分別和勞資雙
方了解及確認，強調薪資有單有據，不能作假。

輸入勞工大方向由行會決定
孫玉菡又指，隨社會變遷，現時任何行業都人

手短缺，相信市民外出時都會感受得到。他強調現
時補充勞工計劃下，要斷定行業是否真的人手短缺
需先做四星期本地招聘，確認不能聘請才可請外
勞，相信勞顧會會嚴格把關。

他重申，輸入勞工的大方向其實由行政會議制
定，即使是現有的 「補充勞工計劃」亦已執行超過
四分之一世紀，當時也是先由行政會議制定，並決
定交由勞顧會去做。

【香港商報訊】記者周偉立報道：國泰集團昨天
推出一項新計劃，邀請國泰航空二副機長自願申請
成為香港快運副機長，申請及獲取錄的人將加入香
港快運，出任副機長，為期約兩年。其後可選擇重
投國泰航空成為副機長。新計劃為機師提供額外晉
升渠道，較他們留任原職能更早接受副機長的晉升
培訓。

國泰航空航務董事甘沛思機長表示，這是一項自願
計劃，配合現行機師的培訓安排，為二副機長同事提
供額外機會，推進事業發展。這是雙贏的舉措，而香
港快運亦能在短期內得到所需的機師人手。

香港快運行政總裁毛潔瓊表示，香港快運不斷快速
擴展區內的航班網絡，班次更已超越疫情前水平。除
會繼續從香港及海外招聘機師外，新舉措將能進一步
支持公司的增長，為現職副機長同事提供更多機會晉
升成為機長。兩家航空公司和機師皆能從中受惠。

國泰料年底運力達疫前70%
另外，國泰集團昨日表示，預期運力在今年年底將

達至疫情前的70%，並在2024年底前恢復至疫情前水
平。為盡快重建航班運力目標，國泰增加培訓能力，
為機師同事更新飛行牌照和提供晉升機會。

香港酒店業主聯會上月底向約90多間酒店集團會
員進行一項調查，收到近六成會員回覆。調查發
現，全港酒店業現時欠缺9000多名員工，對比政府
統計處2022年12月發布的 「就業及空缺按季統計報
告」中，酒店業欠缺 2200 多名員工的數字相差甚
遠，加上未來四年將有新酒店落成，接待旅客的房
間估計將超過9.1萬間，按此計算，酒店業將欠缺1.2
萬名人手，嚴重影響接待能力及服務質素。

調查顯示，最短缺人手的工種為房務部（35%），
其次是餐飲部（31%）及前台部（20%）；如以職位
空缺類型細分排名，重災區是房務員及公眾地方清
潔工（28.92%），其次是前台接待員（17.83%），部
長及侍應生（14.89%），主廚和廚師（9.47%）。

逾九成酒店考慮輸入外勞補缺
93%受訪者表示，考慮輸入外勞來填補職位空缺；

100%表示考慮輸入外勞來填補前台職位空缺；72%表示

考慮輸入後台職位空缺；49%則考慮輸入主管級員工。
此外，76.47%受訪者希望選擇內地作為輸入外勞的

來源地；48.24%願意向外勞提供房屋津貼；31.76%願
意接送外勞每天跨境通勤；31.76%願意提供員工宿舍。

徐英偉：應為酒店業定特別計劃
徐英偉表示，歡迎政府宣布取消26個被限制工種

輸入外勞，當中包括廚師、侍應生/接待員及酒店清
潔等，對紓緩酒店業人手不足有幫助；但他指出，
業界人手不足屬結構性問題，長遠應為酒店業制定
特別計劃，設定9000名外勞配額。

立法會旅遊界議員姚柏良表示，高興見到政府為
航空業界制定勞工輸入配額，加快恢復運力，香港
酒店業因人手不足，令目前接客量只達到七成，面
對快將來臨的暑假，將出現更嚴重的人手荒，政府
應為業界制定特別計劃輸入外勞，以加快外勞快速
補充。

國泰二副機長可轉任快運副機長

輸入外勞名額每季分派
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▲一項調查顯示，酒店業界
欠缺9000多名員工。

◀徐英偉（中）表示，歡迎政
府宣布取消26個被限制工種輸入
外勞。 記者 李銘欣攝

【香港商報訊】記者李銘欣報道：香港酒店業主聯會上月進行一項關於人手
短缺的意見調查，結果顯示，業界欠缺9000多名員工，空缺最多的工種是房
務部，其次是餐飲部和前台部。隨未來四年將有新酒店落成，欠缺人手將增
至1.2萬人，逾九成受訪會員支持或考慮輸入外勞。香港酒店業主聯會執行總
幹事徐英偉昨表示，業界歡迎政府放寬26個工種，讓他們可以申請輸入外勞，
但同時促請當局盡快為酒店業界，如航空業般制訂特別計劃，讓業界可以縮短
引入外勞時間，否則將未能在暑假旺季補充足夠人手。
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